

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8. ru. Provia. 10. Extra. y un 24

EN LA ADMINISTRACION, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

ANO XVI.—NUM. 1.877

DE LA MAÑANA

MADRID, DOMINGO 26 DE JULIO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido un real decreto que ayer aparece en la Gaceta, que tiene por objeto ampliar los estudios de la escuela superior de diplomática, y que en ella ingresen los alumnos con especial preparacion. Por dicho decreto se previene que para ingresar en dicha escuela se requiere, además del título de bachiller en artes, ser aprobado en un examen especial de historia general de España y nociones generales de literatura latina y castellana ante los profesores de la escuela. La enseñanza se distribuirá en tres años, en la forma siguiente:

Primer año: Paleografía general.—Lecturas de los tiempos medios y conocimiento del romance castellano, del lemosin y gallego.—Ejercicios prácticos.

Segundo año: Paleografía crítica.—Numismática antigua y de la edad media, y en especial de España.—Epiografía y geografía antiguas y de la edad media.—Ejercicios prácticos.

Tercer año: Historia de España en los tiempos medios, y en particular de sus instituciones sociales, civiles y políticas.

Bibliografía, clasificación y arreglo de archivos y bibliotecas.—Historia de las bellas artes en los tiempos antiguos, edad media y renacimiento.—Ejercicios prácticos.

La cátedra de epigrafía y geografía antiguas se desempeñará por el director de la escuela como obligación aneja á su cargo. La enseñanza de bibliografía será desempeñada por los dos bibliotecarios de número de la Nacional, alternando por años en este servicio, inherente también á su cargo. Queda ampliado con estas disposiciones el reglamento de 31 de mayo de 1860.

En el próximo mes de agosto del 3 al 9 tendrán lugar los exámenes de los alumnos que asisten á las cátedras sostenidas por el Fomento de las Artes. El último día se hará la distribución de premios, que consistirán en tres medallas, una de plata sobredorada, otra de plata y otra de cobre, y además se harán menciones honoríficas.

La junta directiva ha dispuesto, con acuerdo del cuerpo de profesores de la sociedad, que el que obtenga el primer premio en cada asignatura, si es socio, queda exento del pago de cuota mensual durante un año; y si no fuese socio, y solo alumno, relevado del pago de matrícula durante el curso inmediato. A la niña de la clase de instrucción primaria que obtenga el primer premio, ó sea la medalla de plata sobredorada, se le regalará un objeto propio de su sexo, á juicio del Jurado y de la junta directiva. Con el objeto de amenizar tan solemne acto, se prepara un himno alegórico, letra de D. Adolfo Serrullo, puesto en música por el profesor de la sección respectiva de la sociedad D. José Flores Laguna; y siendo deseado por varios socios. La música tocará además en los intermedios de la repartición de premios.

Un célebre cirujano francés, Mr. Valpeau, ha salido de París para Constantino. Parece que este viaje tiene relación con el proyecto que se atribuye al sultán, de establecer en su imperio la enseñanza de la medicina en grande escala.

Leemos en *El Eco del País*:

«Ha sido admitida la dimision que de la alcaldía-corregimiento de Reus hizo el antiguo funcionario público D. Gregorio de Mijares Sobrino, quien antes de ahora habia servido ya el sub-gobierno de la Gran Canaria, en cuyos puestos se habia hecho digno de la estimacion de cuantos amaban la justicia y los adelantos materiales de los pueblos que administró y gobernó con buen acierto. Sentimos de veras la cesantía de nuestro amigo, y mas aun las causas que le movieran á solicitarla. Creemos que no fueron otras que las de una excesiva delicadeza.»

Nosotros que conocemos las circunstancias que adornan al Sr. Mijares, sentimos también que funcionario tan digno haya dejado de prestar al país sus buenos servicios. Nos consta que la municipalidad de Reus habia insistido cerca del señor Mijares para que no dimitiera, rogándole así hasta por despachos telegráficos.

La escuadra inglesa del Mediterráneo consta de 27 buques de 121 cañones. La cubierta es de 43,713 toneladas y la fuerza de vapor es la de 9,432 caballos. La tripulacion asciende á 8,388 entre oficiales y marineros.

El 21 fué publicada en Londres la contestacion de Rusia á la nota inglesa; es conforme á los extractos ya publicados, solo que hace notar con mayor energia, que en las dirigidas á Francia y Austria, los puntos en que están en desacuerdo Rusia y las tres grandes potencias occidentales.

La leva de 306,000 hombres decretada por el gabinete de San Petersburgo, le proporcionará un numeroso ejército compuesto de elementos completamente rusos, visto que están exceptuados de esta medida las antiguas provincias de Polonia.

Segun noticias, anteaer se subastó en el Tribunal de Comercio un terreno compuesto de 13,000 y pico de pies, situado en las calles de Recoletos y del Cid, habiendo quedado en favor de la compañía de seguros *La Peninsular*, que segun tenemos entendido se propone edificar inmediatamente cuatro ó cinco buenas y elegantes casas.

El *Diario Español*, á quien dejamos la responsabilidad de sus noticias, publica una lista de candidatos por la provincia de Badajoz. Segun los informes de nuestro colega, en la capital luchará con don Ventura Diaz, D. Fernando Montejo de Espinosa. Por Mérida se presentan don Manuel Maria Moreno, que cuenta además con otro distrito de Galicia; el actual diputado Romero Leal y el joven D. Enrique Salamanca. Se cree que la lucha será entre los dos últimos únicamente. En Zafra contendrán D. Nicolás Hurtado, moderado; el conde del Alamo, como de union liberal; D. Mateo Baca y D. Francisco Jara, consejero provincial durante el último gabinete. Por la Serena se citan los nombres de D. Pedro Campos de Orellana y D. Manuel Dorao. En Castuera se habla de Lopez Ayala y del Sr. Santa Cruz, sobrino del ministro de la Guerra; y en Jerez de los Caballeros de D. Luis Villanueva y del actual diputado Sr. Gaitan. En Fregenal son candidatos el marqués de Rio Cavado, partidario de la union liberal, y el Sr. Clarós. Por último, en Sigüela luchará con el actual diputado Balmaseda, que es uno de los treinta disidentes, el catedrático de la Universidad Central Sr. Moreno Nieto.

Se ha verificado en el ministerio de Fomento la subasta del trozo de carretera de segundo orden comprendido entre los rios Sella y Deva, que pone en comunicacion las provincias de Oviedo y Santander. Presentáronse ocho licitadores, y el remate se adjudicó al Sr. D. José Guilhou, en representacion de la sociedad de «Credito mobiliario barcelonés», como mejor postor, en la cantidad de 4,978,704 reales 73 céntimos. Para la ejecucion de estas obras se señala un plazo de cuatro años. El trayecto es de 60 kilómetros 837 metros; y las obras de fábrica no ofrecen dificultades serias, pudiendo contratarse equitativamente con los destajistas y canteros del país, que encontrarán trabajo en su misma localidad, cuando en el día se ven precisados á emigrar para encontrarlo.

Los individuos del cuerpo de estado mayor de artillería de la armada han regalado una preciosa faja, en prueba de estimacion y cariño, y su digno general, Excmo. Sr. D. José de Prat y Miralles. La faja ha sido construida en casa de los señores Mendoza y Compañía, y es una obra de arte. En el tejido de punto de seda, van alternando castillos y leones, y en las borlas de oro, de un trabajo esquisito, se ven esmaltadas las iniciales de nuestra augusta soberana. La caja es de terciopelo azul, y en la tapa, escrita con letras de oro, se ve la dedicatoria siguiente: «El cuerpo de estado mayor de artillería de la Armada á su primer general, el escelsimo Sr. D. José Prat y Miralles.»

La *Epoca* escita á *La Iberia* á que inserte en sus columnas la parte concreta del folleto que ha publicado el Sr. Rubio, que pueda referirse á la Constitucion que aceptan los progresistas, á la cuestion de Milicia Nacional, y al número de cuerpos colegisladores que admiten, declarando al propio tiempo si la doctrina consignada en el folleto es la misma que la de la minoría progresista del Senado, nuevamente purificada, y si constituye el programa para las próximas elecciones.

Hace apenas una semana que se anunció la muerte del antiguo rector ó párroco de Azcoitia D. Luis Basilio de Egaña, y hoy tenemos el sentimiento de anunciar que le ha seguido, con intervalo de pocos dias, al sepulcro, su hermano mayor el licenciado D. Mauricio de Egaña, muerto casi repentinamente de un vómito de sangre, pues habiéndose sentido malo en la tarde del sábado 18, á las siete de la mañana del siguiente lunes 20 ya era cadáver.

La España aconseja á los electores que no se dejen sorprender, y añade que antes de comprometer su palabra con los aspirantes, deben conocer sus antecedentes y hacer que manifiesten claramente sus ideas y la conducta que se propongan seguir; porque otra cosa es aumentar mas y mas la confusion.

En una carta de San Ildefonso fechada el 23 que publica *El Contemporáneo*, se dice entre otras cosas: «El Sr. Vaamonde ha venido antes de lo que se creia, cuando escribí mi carta de ayer; pero no por eso tengo que retirar una sola palabra, porque no puede darse el nombre de Consejo á la reunion que han celebrado esta tarde los ministros. Segun anunciaba á Vds., se ha tocado en dicha conferencia, y muy por encima, la cuestion electoral, sin prejuzgar nada, sin discutir ningun punto determinado; por consiguiente, no ha podido conocerse si todos los ministros están de acuerdo, como yo creo, ó si existen las diferencias que algunos se empeñan en suscitar. Mañana por la mañana habrá Consejo y parece que en él se tratará mas á fondo de la cuestion batallona. Sin em-

bargo, insisto en afirmar que hasta la vuelta del general Concha no se resolverá definitivamente. Hoy por hoy no se advierte el menor sintoma de crisis próxima ni remota en las regiones superiores de la política.»

Una carta de Londres fechada el 18 de julio, que tenemos á la vista, describe en los siguientes términos la sesion celebrada el 17 en la Cámara de los Comunes, en la cual se trató de la causa formada á Matamoros y otros, por propagandistas del protestantismo en España:

«Ayer se ocupó de la cuestion de los protestantes en España, la Cámara de los Comunes. Mr. Duff pidió que se leyeran los documentos diplomáticos relativos al destierro de los mismos. En tiempos no lejanos, dijo Mr. Duff, la España parecia un volcan; pero hoy día el trono de la dinastía reinante está tan sólidamente establecido, que el célebre *res dura et regni novitas*, no puede alegarse para cohonestar severas medidas. Si aquellos individuos, añadió, fueron condenados, no por protestantes, sino por propagandistas, ¿qué no debiéramos hacer nosotros en represalias contra los católicos que hacen la propaganda en Irlanda, en Escocia y en Inglaterra mismo? Habló luego sir G. Bowyer, y en un largo y elocuente discurso, refutó las aserciones de mister Duff. Recordó que en 1845 Matamoros fué condenado por haber tomado parte en una conspiracion política, que solo le servia de cebo un sueldo mensual de 45 duros que le señaló un comité protestante de Gibraltar, y que era tanta la hajeza de carácter del tal individuo, que él mismo declaró no pertenecer á ninguna religion, y que solo por especulacion se habia metido á propagandista. El orador recordó además que Matamoros y demás agentes fueron empleados al mismo tiempo en sembrar doctrinas socialistas.

En seguida habló lord Palmerston, en cuyo sentir la posicion geográfica de España, separada de las demás naciones por un istmo, explica fácilmente la longevidad de sus preocupaciones. Apenas, dijo, median relaciones entre la España y el resto de la Europa; y aunque la opinion publica se hace de día en día tolerante, las leyes siguen siendo las mismas que existían en los tiempos de la inquisicion. Y es menester tener en cuenta que la reina de España, que no puede en asunto tan vital contrariar las leyes, ha atendido, en parte, á muchas solicitudes que le hemos dirigido. Pero hay mas, dijo lord Palmerston; en virtud de tratados celebrados entre Inglaterra y España, los súbditos ingleses tienen el derecho de ejercer libremente, dentro de sus casas, los actos propios del culto protestante; y es lo cierto que el gobierno español ha puesto á menudo trabas al ejercicio de ese derecho. El gobierno inglés ha alegado que las leyes de un país ninguna fuerza tienen contra los derechos creados por los tratados. La España está obligada, pues, á modificar sus leyes segun el espíritu de sus tratados; pues de otro modo deberiamos dejar de reconocer la buena fé en las relaciones internacionales.

En París ha corrido el rumor de que el emperador Napoleon ha propuesto á Inglaterra y Austria considerar como *casus belli* la negativa de Rusia. Esta noticia no merece crédito.

Dícese que el representante de Rusia en París va á partir para San Petersburgo.

El gobierno francés para no sobrecargar en la actualidad la opinion publica, ha invitado, segun parece, á los periódicos, á que no publiquen las exposiciones de los obreros en favor de Polonia. La *Patrie*, que habia publicado estas exposiciones, ha recibido una amonestacion del ministerio del Interior.

Entre otros hechos curiosos que reflejan las correspondencias particulares de Méjico, debo consignar el siguiente: El batallon de negros egipcios compuesto de setecientas plazas, y que se envió allá creyendo que podria sobrevellar mejor los rigores del clima, ha quedado reducido á setenta hombres, á consecuencia de las enfermedades locales.

Las negociaciones del tratado franco-suizo han sido aplazadas, se ignora hasta qué época, en virtud de las licencias temporales concedidas á Mr. Rouher, director de la seccion de comercio del ministerio de Negocios extranjeros en Francia y al director general de Aduanas.

El jueves por la tarde ocurrió una lamentable desgracia á bordo de una embarcacion mercante, de la matrícula de Tarragona, surta en el puerto de Barcelona. Una entena que se desplomó desde una altura considerable, alcanzó á dos de los tripulantes del buque, niño de diez años de edad el uno y hombre ya el otro. El primero falleció en el tránsito cuando se le trasladaba al hospital, y llegó el segundo á este santo asilo en estado gravísimo. Los marineros de la goleta de guerra *Santa Teresa* acudieron desde los primeros momentos al sitio de la desgracia, tomando á su cuidado la traslacion de los heridos al santo hospital.

En la semana entrante tendrá lugar la inauguracion del escenario del circo de

Pice con una funcion de grande espectáculo.

El 21 por la noche ocurrió un choque entre dos trenes en la estacion de Tafalla, líneas de Zaragoza á Pamplona. Hasta seis ó ocho wagones quedaron destrozados, varios viajeros contusos y herido en la cabeza el señor dean de la catedral de Jaca. Inmediatamente se prestaron auxilios á los viajeros y se procedió á remediar los daños. Es el primer suceso de esta clase que recordamos haber ocurrido en aquella linea, cuyo buen servicio honraba mucho á sus jefes, y muy particularmente al de la explotacion Sr. Alcaráz, que hace dias hizo dimision de su cargo.

La prensa inglesa al tratar la cuestion de Polonia se declara en favor de la paz. El *Herald* dice que los polacos encontrarán bases de libertad mas sólidas en las reformas que les ofrece el emperador Alejandro que en aquellas á que ellos aspiran.

Con el título de *El Fomento de España* va á publicarse en esta corte una gran revista universal enciclopédica, que será dirigida por nuestro amigo el conocido escritor D. Julio Nombela. La nueva publicacion que anunciamos viene á ser órgano y representante de los intereses del talento, de la virtud y del trabajo; viene á registrar día por día los sucesos científicos, artísticos, literarios, comerciales é industriales del mundo, preparando á la historia los elementos mas completos, para que apreciados en conjunto pueda deducir de ellos el espíritu, los adelantos, el carácter de nuestra época; en una palabra, viene á difundir en todas las clases de la sociedad, los conocimientos especiales, las noticias, los datos que contribuyen á desarrollar los intereses morales y materiales de los pueblos.

Las grandes relaciones que ha contraido el Sr. Nombela durante los últimos años que ha pasado en el extranjero, los estudios que ha practicado, las ideas que ha adquirido y los elementos materiales con que cuenta para llevar á cabo su empresa, le permitirán ofrecer á España una publicacion tan útil y necesaria como la que anunciamos, una publicacion que por su índole enciclopédica y por los trabajos que segun nuestras noticias le consagrarán muchos de nuestros mas distinguidos escritores, está llamada á prestar grandes servicios á todos los centros de poblacion de España.

La revista de que nos ocupamos aparecerá semanalmente, constando cada número de doce páginas, y además llevará grabados intercalados en el texto.

Se han recibido en Madrid nuevos peromoros acerca de los obsequios hechos en Berlin al duque de Tetuan. El mariscal que manda allí las tropas puso inmediatamente á las órdenes del duque de Tetuan un capitán de artillería que posee perfectamente el español y el francés, invitándole á que viese las tropas, cuarteles y establecimientos militares. El 19 estaban á las siete de la mañana en la puerta del hotel Royal, el capitán de artillería, varios ordenanzas montados de la misma arma y por espreso mandato del rey uno de los mejores caballos que monta S. M. y coche con librea real, todo á disposicion del duque de Tetuan. Aceptado este especial obsequio del rey, partió el general O'Donnell el campo de maniobras, y allí fué recibido con todos los honores de la ordenanza, revistando seguidamente en orden de parada el regimiento fusileros de la guardia real, compuesto de tres batallones y tres baterías tambien de la guardia al mando de dos generales. En el campo habia varios regimientos en instrucion que revisó de pasada. Las tropas maniobraron despues admirablemente, distinguiéndose por la precision y aplomo en sus movimientos. El duque de Tetuan manifestó á los generales, jefes y oficiales que admiraba el porte, instrucion y brillantez de aquellas tropas. A las diez de la mañana desfilaron estas en columna de honor por delante del general O'Donnell quien seguidamente visitó los cuarteles de granaderos de la guardia de infantería y de cazadores á caballo. El lunes estaba invitado para ver tirar la artillería al blanco. La familia real de Prusia se halla toda fuera de la capital; pero inmediatamente que supo la llegada del duque de Tetuan, S. A. R. el principe Carlos regresó á Berlin y acto continuo envió su ayudante para que le saludara en su nombre y le acompañase á todas partes. El 20 fué invitado el duque de Tetuan á comer con S. A. R. en su residencia de Postdam.

Algunas correspondencias de Italia manifiestan haber sufrido un gran quebranto la cosecha de aceitunas, que al parecer se habia presentado este año bajo buen aspecto. Tal vez sea esta la causa de la subida que ha experimentado el aceite últimamente en Inglaterra, como tambien la del mucho embarque que varias casas de Sevilla y Málaga están verificando con destino al extranjero.

Ya se ha hecho cargo del destino de segundo cabo de la capitania general del departamento de Cartagena el brigadier de la armada Sr. Fernandez de Alarcon.

Al colocar el puente de hierro sobre el Gégora, inmediato á Badajoz, en el ferrocarril de Ciudad-Real, se ha producido una grande abertura en una de las pilas-tras de sillería que lo sostienen, por consecuencia, sin duda, del enorme peso que ha gravitado sobre ella.

El ayuntamiento de Badajoz trata de establecer el alumbrado de gas en aquella poblacion.

En carta de París que publica uno de de nuestros colegas leemos las siguientes noticias, que nos parecen exageradas: «Tengo datos para asegurar, sin temor de engañarme, que estamos en vísperas de gravísimas complicaciones europeas. Creida inevitable la guerra, todo el mundo se ocupa en trazar planes de campaña; los unos creen que la Francia irá á Polonia atravesando la Alemania, es decir, que arrojará el guante, no solamente á la Rusia, si que tambien á la Prusia; y otros creen que la guerra tomará un carácter local circunscrito, y que nuestro gobierno se limitará á mandar á Polonia diez ó doce mil hombres.

—Se de una manera positiva que van á estallar desórdenes en el interior de Rusia. Ha dejado de ver la luz pública en Londres el periódico *Kolokol*, dirigido por Hertzka, el revolucionario ruso. Hertzka no está ya en Londres, sine en Rusia, donde acaba de organizar un inmenso complot que, creó Vds., dará pronto un grande estallido. Segun mis noticias, vamos á ver en Rusia una guerra social la mas horrible del mundo.»

En la Bolsa de París ha impresionado vivamente la acogida hecha por el emperador á la respuesta rusa. Todos los valores han bajado, sobre todo, el papel del Estado y los dos créditos moviliarios.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una real orden dando atribuciones al señor gobernador de Badajoz, á fin de que autorice á la empresa del ferrocarril de Ciudad-Real para que abra á la circulacion pública el trozo que separa á Badajoz de la frontera portuguesa, con arreglo á los cuadros de servicio de trenes y de aplicacion de tarifas que al efecto se aprueben, á las condiciones que han de regir para su explotacion, á las que deberán observarse en lo concerniente al servicio de aduanas, y despues que se reciba aviso del jefe de la division de hallarse terminado el cobertizo en la estacion de aquella capital, entendida la primera capa de balastro y colocado el telegrafo eléctrico enlazándolo con el de la linea portuguesa.

Nos escriben de la Granja:

«Las gentes que vienen al sitio empiezan, el bello sexo por substituir el vaporoso céfiro por los sembrerios de paja de diversas hechuras, pero casi todas con el *esprit* de las blancas, negras ó encarnadas plumas, alguna que otra con el airoso cañalés andaluz, que los da cierto aire de graciosa coquetería; por las sedas y los encaje; las sencillas faldas de colores, siempre claras, recogidas en pabellones, que, con las garibaldinas, figuras á toreras, completan el todo, que las graciosas hijas del Manzanares llaman traje de campo, asemejándose en su conjunto á las poéticas pastoras de la Arcadia, dignas de figurar en las églogas de Garcilaso.

El sexo, malamente llamado feo, porque no se tiene en cuenta aquello de «El hombre y el ose cuanto mas feo mas hermosea», abandonan el sombrero de copa y las charoladas botinas por el de paja ó el hongo, y con el zapato ó blancas botinas completan la *negligé* de la *faccion* de ambos sexos, que discurren por las frondosas alamedas de los jardines.

Por las mañanas no crea Vd. que admiran la belleza del crepusculo, ni contemplan el lucero del alba, que el sol oscurece con sus brillantes rayos, ni se estafían al ver y esenchar la naturaleza toda como vuelve á la vida con sus tan diversos sonidos; ni suben á contemplar en las cereanas colinas que nos rodean el hermoso panorama de la Granja y sus alrededores: el éxtasis del sueño hace aqui las delicias de los que vienen á *gozar del campo*. A las ocho ó nueve de la mañana se dirigen á los jardines, y en ellos no pasan mas allá de la Fuente de la Reina, que preside la niña Aretusa y convida con su fresquísima agua la hermosa cabeza de Medusa; no parece sino que las bellas han plantado aqui el *non plus ultra* de las columnas de Hércules, como si más allá no existieran los agrestes y peñiscos bosquecillos que rodean el mar, cuyos frondosos y solitarios sitios nos ofrecen su sombra, su frescura y el canto de los pájaros que anidan entre el espeso follaje de sus ramas. Desde la entrada de los jardines, siguiendo la calle de Valsain hasta esta fuente es el matinal paseo que estableció la moda ó la costumbre, y en el que, con los juegos del aro, la pelota y la cuerda, ó bien leyendo, se entretienen las niñas y los niños, los papás y las niñas hasta la hora de almorzar. Mas tarde suelen volver á disfrutar de la hermosa sombra que les presta en la mitad del día los bosquecillos y los corpulentos tilos de sus calles.

Por las tardes el camino de Segovia hasta el puente es el mas favorecido, y entonces suele verse reunida la concurrencia de *roasteros* que por las mañanas vaga dispersa en los jardines, terminando el paseo en la plaza de Palacio hasta la

hora de teatro, que es el recurso por las noches que aquí se tiene, pues las horas de esta son el tiempo mas pesado que qui se pasa.

Los reyes y toda la real familia gozan de una libertad que debe serles muy gratísima, viéndoles pasear por los jardines como simples particulares, encontrándoseles á veces en el improviso de manos á boca al volver alguna calle ó entre los bosquecillos.

En los jardines se admira sobre todo los magníficos juegos de aguas de sus hermosas fuentes, siendo las que mas llaman la atención la Carrera de Caballos, el Canastillo, las Runas, los Baños de Diana y la Fama. Todos los jueves y domingos corre una á las cinco y media de la tarde, paseándose luego en el glasis de Palacio, en donde las músicas de artillería y Sabaya, tocan escogidas piezas de música que traen á nuestra memoria los mas gratos recuerdos del teatro Real y las bellas partituras de Verdi, Meyerbeer y Donizetti.

Qué magnífica temperatura estamos disfrutando! compedezo á Vds. á quienes supongo sufriendo el martirio de San Lorenzo, la caculla en este Sitio es el otoño de Madrid con sus templados dias y sus frescas y apacibles noches. Las puras brisas que acariciando las crestas de estas montañas llegan á nosotros suaves y embalsamadas por las aromáticas yerbas de los campos dan vida á todo nuestro ser al aspirar con placer inmenso tan sano y puro ambiente; solo por esto es en verdad envidiable la estancia á orillas del Valsain. Este humilde rio que va corriendo entre accidentado y pedregoso suelo, formando con sus cascadas mil caprichosas formas, se desliza ora murmurando ó ya silencioso hasta lamer los muros de la histórica Segovia en donde toma el nombre del Eresma, y oculta en sus bullidoras aguas ricas y sabrosas truchas.

En los alrededores del Sitio hay algunos puntos de vista pintorescos; pero que la vista no se estienda mas allá de la herradura que ocupa el terreno del patrimonio, excepto los pinares, y cuyos estratos son los cerros de la Atalaya y Mataboyes, porque veríamos las áridas y tristes llanuras de Castilla.

Valsain pequeño pueblecillo situado en la orilla izquierda del rio del mismo nombre, tiene sus históricos recuerdos, como antiguo sitio real y morada de recreo que fué de Enrique III y IV, emperador Carlos V y de su hijo Felipe II, con la notable circunstancia de haber nacido en el que hoy es derruido palacio una hija de Felipe II ó Isabel de Valois, bautizada por el nuncio que era de S. S., que mas tarde fué Papa con el nombre de Urbano VII, y en una especie de perol de cobre que aun se conserva en la iglesia parroquial. Continuaron después disfrutando de este sitio los reyes Felipe III y IV y Carlos II, y aun Felipe V antes de fundar el de San Ildefonso. No existe del palacio de Valsain mas que un torreón en pie y otra pequeña parte que sirve para la escuela del pueblo, los demas son muros derruidos y apladados escombros entre los que el trascurso del tiempo ha hecho brotar la yerba y las malezas. Hoy la población de Valsain está reducida á 28 ó 30 vecinos, la mayor parte guardas de los reales pinares y aserradores de maderas.

El gobernador de Toledo, Sr. Dupuy, ha tomado ya posesion de su destino.

Ayer ha salido para Panticosa el señor D. Roman de Goicoechea. El objeto de este viaje es la desgracia de familia ocurrida en Panticosa de la muerte de su hermano menor, D. Gregorio.

Segun llegando datos de los gobernadores de provincia acerca de los candidatos mas aceptables por los distritos. Todavía el Consejo celebrado anteayer en San Ildefonso no pudo ocuparse, segun nuestras noticias, sino de algunas pocas provincias, y esto explica el retardo, que hemos anunciado con repetición, del decreto disolviendo las Cortes. Esto servirá tambien de contestación á un periódico que, interpretando un despacho telegráfico, acusa al gobierno de designar directamente los candidatos. El gobierno, como hemos dicho, optará por los candidatos en vista de los datos que le lleguen de provincias.

Ayer se han presentado en el ministerio de la Guerra dos instancias suscritas por los mariscales de campo D. José Boadilla y D. Antonio Ibarz. Tambien han presentado instancias análogas dos brigadieres.

S. M. el rey seguía anteayer noche mejorando de su indisposicion, y se esperaba que hoy ó mañana podría dejar sus habitaciones.

El lunes sale de Cestona el general don José de la Concha y el día 30 se encontrará de regreso en Madrid.

Anteayer llamaba la atención del público en la calle de Toledo junto á la plaza Mayor un muchacho como de quince años que habia sido cogido entre la pared y un carro, de cuyas resultas cayó al suelo prorumpiendo en dolorosas lamentaciones. Todos creían que habia quedado materialmente aplastado; y ya se habia avisado á la casa de socorro, al juez de guardia y casi se le rezaba un padre nuestro, cuando reconoció por un guardia veterano, se le halló solamente una insignificante rozadura, y mereció á una regular reprimenda, quedó en completa aptitud de seguir su camino como si tal cosa hubiera pasado. Así nos lo refirieron testigos presenciales.

Pasan de 500 los oficiales colocados ya en provincias con medio sueldo. Parece que se ha elevado una consulta sobre si los capitanes de medio sueldo deberán

desempeñar interinamente las plazas de segundo comandante en vacante ó ausencia de los efectivos.

Ha regresado á Madrid y se ha encargado de la direccion de infantería el teniente general D. Antonio Ros de Olano.

Entre las personas notables que han llegado últimamente al real sitio de San Ildefonso, se cuenta la apreciable familia del Sr. D. Luis Giron, oficial mayor del real cuerpo de Alabarderos.

El 17 de agosto próximo tendrá lugar la subasta para la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Llanes y Colunga.

El trazado de cable trasatlántico proyectado por nuestro compatriota Sr. Marcoartú, presenta grandes garantías de éxito puesto que la reduccion de los tramos es tal, que ninguno llega en longitud á la del cable de Malta á Alejandria, que tiene 4,333 millas, y que funciona con toda regularidad hace mas de un año. El trazado del Sr. Marcoartú es el siguiente: De Cádiz á Puerto Santo (islas de Madeira) 616 millas. De Puerto Santo á Tenerife (Canarias) 318. De Tenerife á Cabo Blanco (costa de Africa) 333. De Cabo Blanco á la isla Brava (Cabo Verde) 652. De Brava al Penedo de San Pedro 1,009. De Penedo de San Pedro á Fernando Noroña 392. De Fernando Noroña al Cabo de San Roque (Brasil) 226.

Segun tenemos entendido, el señor Marcoartú, que ha permanecido algunos meses en la isla de Cuba y en los Estados Unidos, y ahora se halla en Paris, tiene muy adelantada la formacion de la compañía y los demás medios de realizar este gran proyecto, cuya utilidad se encarece por sí misma.

El 18 se verificó en Tortosa el casamiento de una hebrea con un sargento de la guarnicion, á quien ella siguió desde Africa. La ceremonia se verificó con mucha solemnidad, y una porcion de señoras de las de la conferencia de San Vicente de Paul tuvieron la amabilidad de acompañar y obsequiar á la novia. La madre de esta vino de Africa para impedir el casamiento, pero la hija, educada ya en el catolicismo y bautizada en Málaga, no quiso ceder á las vivas instancias de su madre.

El instituto de segunda enseñanza que trataba de crearse en Lérida ha quedado en proyecto, por ser muy crecido el presupuesto que se necesitaba y no hallarse el municipio en estado de sufragarlo.

Los olivares de Lérida están en el mejor estado, de manera que si no experimentan alguna desgracia la cosecha del aceite, se espera que sea inmejorable.

Se esperan para dentro de pocos dias en Francia á los oficiales hechos prisioneros en Méjico. Serán internados á diferentes puntos del territorio.

Una carta de Berlin dice que la negativa de Rusia á las exigencias de las tres grandes potencias no se considera como definitiva, y que el gabinete de San Petersburgo se ha llevado por único objeto salvar las apariencias y sujetar la alianza de Inglaterra, Austria y Francia á una prueba de la que todo hace creer hasta el presente saldrá victoriosa.

En Viena ha producido tan mal efecto la contestacion del principe Gotschakoff como en Paris y Londres. Los periódicos austríacos se muestran mas irritados aun que los ingleses.

El 22 publicó el Times un artículo sobre la cuestion polaca, en el que se leen las siguientes palabras: «Estamos en presencia del mismo fantasma que han visto nuestras padres. Qué hacer para conjurarlo? Vendrá un dia en que tendremos que hacer la guerra por Polonia; pero ese dia no ha llegado todavía.»

En el momento en que se agitan tan graves cuestiones entre las potencias de Europa y Rusia, no deja de ser interesante el saber cuáles son las fuerzas navales con que cuenta este último Estado.

Segun el Memorial Diplomático, Rusia tiene en el Báltico, en el rio Amor, en el mar Blanco, en el Caspio, en el rio Aral y en el mar Negro, 122 buques, entre ellos 9 navios de linea y 13 fragatas, armados con 2,246 cañones. El personal se compone de 800 oficiales de todas graduaciones y de 20,483 marineros.

Los periódicos franceses llegados anoche, insertan las contestaciones que el gabinete ruso ha dado á los gobiernos francés é inglés sobre la cuestion polaca.

Lord Palmerston ha declarado en el Parlamento inglés, que no habiendo reconocido nunca la Puerta los tratados de 1815, no será consultado por Inglaterra el gobierno de Constantinopla para la cesion de las islas Jónicas á Grecia.

En el Boletín oficial de Búrgos aparece una comunicacion del gobernador civil de la provincia, dando las gracias á Anaclota Rojas, vecina del pueblo de la Quemada, la cual estando en cinta y bastante delicada de salud, no titubeó en arrojarse al rio y salvar á un niño que arrastraba la corriente.

La escuela normal de Badajoz ha sido declarada superior, debiendo empezar á funcionar como tal en octubre próximo.

Las autoridades de Turin han mandado entregar á las francesas los cinco jefes borbonicos presos en Génova á bordo del Anis. El gobierno italiano se reserva el derecho de pedir la estradicion de los que resultan reos por delitos comunes, y el de Francia atenderá esta reclamacion basada en tratados vijentes.

Una carta de Paris que recibimos ha er de persona muy autorizada, nos asegura que el gobierno imperial trabaja en estos momentos en la instalacion en Méjico de una monarquía del príncipe Maximiliano, idea que no abandonó nunca, y que solo aplazó en vista de las circunstancias. Si Francia consigue este objeto, posible es que se posesione de algunas provincias de aquel territorio, estando entonces garantizado este dominio por el nuevo monarca.

Hemos tenido el gusto de ver la primera entrega de Las certezas del siglo XIX, nueva produccion del reputado escritor D. Rafael del Castillo, y tanto por el lujo con que ha visto la luz pública, como por el original del aserto, la hacen altamente recomendable.

Tambien tenemos entendido que el señor Castillo está terminando un drama en tres actos, titulado Rafael, del cual ya se ha ocupado LA CORRESPONDENCIA, y que segun parece veremos en la próxima temporada en uno de nuestros teatros.

En la casa de socorro del tercer distrito han sido curadas ayer siete personas por heridas leves, de las cuales seis han sido casuales, y tan sola una ha sido por riña en la calle de la Comadre.

A las 3 de la tarde dieron ayer las campanas la señal de fuego en las afueras del Sur, y en efecto, parece que se ha presentado con alguna intensidad en unas yerberías de las inmediaciones del Canal. A las cinco y media de la tarde todavía continuaba y habian acudido al sitio del siniestro la mayor parte de las autoridades locales, incluso el juez de guardia, y todas las bombas que habia disponibles.

Los diarios de Sevilla manifiestan que la tranquilidad y el orden son admirables en la provincia, sin que exista motivo alguno que dé lugar á temer el mas pequeño trastorno, como se ha querido suponer estos últimos dias, sin duda con fines marcados, aunque pueriles en su intencion.

Ayer ha debido dar un banquete en la Granja, segun se anunciaba, el duque de la Torre, en obsequio del general Rabalcazar. Tambien ha debido ser recibido por S. M. este distinguido jefe de marina.

Háblase de que al Sr. Salamanca se le piensa conferir un título de Castilla. Pocos hombres hay de las condiciones de este hombre de negocios, tan dignos de una distincion de este género.

Los ministros continúan en la Granja. El de la Gobernacion Sr. Vazconde, y el subsecretario del mismo departamento Sr. Cuenca, regresarán á Madrid el lunes próximo.

Durante el mes de junio último, el tercer veterano de la Guardia civil de esta corte efectuó 398 aprehensiones, en esta forma: delincuentes, 52; ladrones, 32; reos prófugos, 1; desertores, 7; por riña, 94; por heridas, 49; por escándalo, 154; por embriaguez, 9.

Las capturas verificadas por la Guardia civil en toda España, durante dicho mes, fueron 2,801: delincuentes, 699; ladrones, 311; reos prófugos, 67; desertores del ejército, 41; de presidio, 1; detenidos, 1,680. Además aprehendió 8 contrabandos y recogió 540 armas.

Acaba de establecerse en esta corte y abrir sus oficinas, El Aval, compañía general de seguros á prima fija, contra las quiebras y suspensiones de pagos, procedentes de operaciones comerciales.

Anteayer en la calle del Piamonte se estaba arreglando para salir de paseo con su madre, una jóven de 15 años, llamada Obalúa. Tenia colocada una luz en el suelo y se le prendió fuego al vestido. Por pronto que acudieron á socorrerla, y aunque á las voces acudió un tabernero y cubrió á la infeliz con una manta, quedó tan abrasada, que se teme no pueda sobrevivir mucho tiempo. La ropa toda se convirtió en pavesas y hasta el cabello se le quemó. Es muy frecuente la costumbre en las mujeres, de colocar luces en el suelo cuando se visten de noche, para mirarse al espejo los bajos, y esta costumbre ha sido ya causa de mas de una desgracia.

Habiéndose denunciado al señor gobernador civil que en poder de uno de los presos de la cárcel de Villa se hallaban varios papeles y documentos que se suponian dispuestos para una falsificacion de documentos de comercio, dicha autoridad dispuso lo conveniente para la detencion y examen de los indicados documentos, poniéndolos á disposicion del juzgado correspondiente.

La Agencia Havas nos remite ayer el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO: Londres 25.

El conde Russell anuncia en la Cámara que Austria ha rechazado la proposicion del gobierno ruso, relativa á que la conferencia tenga únicamente lugar entre Rusia, Austria y Prusia. Ha protestado además contra la doctrina de que no debe hacerse proposiciones de paz sino cuando se está preparado á la guerra para sostener aquella.

Ocupándose la France de los rumores de trastornos que han circulado por Madrid y refiriéndose á despachos procedentes de esta corte, dice que prevenido el gobierno de que se agitaba el partido exaltado, ha tomado las medidas necesarias para impedir que estallen desórdenes en ciertas ciudades. El ministerio obra con entera confianza sostenido como lo está por la opinion pública. El ministro de la Gobernacion Sr. Vazconde, al mismo tiempo que toma en interés del orden las medidas que exigen las circuns-

tan las, asegura por medio de amplias instrucciones la libertad de las elecciones.

El 22 dia de la Magdalena, se ha celebrado en Zamarramala provincia de Segovia y pueblo perteneciente á la orden de San Juan de Jerusalen en la jurisdiccion eclesiástica, la fiesta solemne del Santísimo Sacramento, con misa, sermon y procesion en su mañana y tarde. Antiguamente este pueblo bajaba á Segovia con su cruz parroquial y clero, asistiendo en la procesion general del Corpus como una de las parroquias de esta dicha ciudad, y despues celebrada esta solemnidad como lo ha hecho en este año el referido dia de ayer, pero hasta este dia nunca con tanta brillantez, lucimiento y devocion. Cuando se disponia lo necesario para la procesion de la tarde, se presentaron sin previo aviso SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier con sus dos hijas y sobrino señor duque de Aleson, seguidos de la correspondiente servidumbre. Invitados por el señor cura de San Martín de Segovia para asistir á la procesion, aceptaron desde luego, llevando todos vela en mano y dando el mas edificante ejemplo de religiosidad. Cuantas veces se encensaba al Santísimo se postraban de rodillas sin cuidarse de los puntos donde le hacian que siempre eran piedras y mal terreno, antes bien, daban á entender en su semblante el gozo de su corazon al verse acompañando al Señor en una procesion de un pueblo. Concluida esta, estuvieron enterándose de cuanto notable contiene la iglesia, y muy especialmente de la magnífica reliquia de la Vera Cruz procedente de los Templarios á quienes se la regaló Honorio II. El señor cura de Valseca se la dió á adorar, saliendo en seguida del templo en medio de la alegría y entusiasmo de todo el pueblo, y especialmente de los pobres para quienes dejaron una buena limosna. Despedidos á la puerta de la iglesia por el dicho cura de San Martín de Segovia en nombre del párroco que desgraciadamente está enfermo, entraron en sus coches y marcharon para San Ildefonso, dejando á los zamarrameños un ejemplo de religiosidad que no se borrará de sus corazones.

Dícese, pero no respondemos de la exactitud, que han sido presos ya los tres presuntos autores ó cómplices de la muerte dada el jueves al anochecer en las afueras de la puerta de Atocha. Dícese tambien que el muerto y los matadores habian tenido una cuestion en el mercado de caballerías.

En uno de los tejares del camino viejo de Vicalvaro hubo anteayer una cuestion entre dos trabajadores, de la que resultaron ambos heridos, uno de ellos de alguna gravedad. Fueron curados por un profesor de medicina que habita en el Retiro, y conducidos uno á la prevencion y otro á la sala de presos del Hospital.

Anteayer hubo caza por cuenta del ramo de vigilancia. No solo fueron detenidas algunas candidas palomas de vuelo bajo, de las cuales unas fueron multadas y otras serán enviadas á mejordestino, sino que fueron sorprendidas dos casas de juego, en las que habia unas sesenta personas. De estas, unas abonaron la multa en el acto, otras fueron conducidas desde el Gobierno Civil á la cárcel; y de algunas mas notables por sus antecedentes se tomó la nota conveniente para los efectos que la autoridad juzgue oportunos.

A las cinco de la mañana de ayer han sido conducidos á su última morada los animados restos de la señora doña María de la Flor, madre de D. Cándido Nacedal. Un numeroso séquito ha acudido á pagarle el último tributo debido á sus virtudes.

Los periódicos de Granada sin distincion de matices políticos, refieren y comentan con singular entusiasmo la serie de circulares que está publicando el periódico oficial de aquella provincia relativas á los diversos ramos de la administracion, y elogian á porfia el celo, la actividad é inteligencia que revela en el ejercicio de su cargo el gobernador, Sr. D. Joaquín Alonso.

Sentimos no poder insertar alguno de esos notables documentos que hemos leído con verdadera satisfacion. El señor Alonso ha comprendido perfectamente los males de aquella hermosa cuanto infelicitada provincia, y no vacilamos en asegurarle mucha gloria, si, como esperamos, persevera en su noble é inteligente solicitud.

Un jóven de 21 años que parece se hallaba desesperado por la mala suerte que le perseguía, intentó anteayer suicidarse tomándose una porcion de cabezas de fósforos. Al efecto se habia ido á consumir su proyecto á un asiento del salon del Prado frente al Botánico. No sabemos como se apercebieron de su obra, pero lo que es cierto que impidieron que la consumase y que despues de recibir algunos auxilios en la casa de socorro de la plaza del Progreso, fué trasladado al hospital de la Princesa.

Anteayer tarde fué detenida una señora que despues de pasear varias horas en coche se negó á pagar 70 rs. que le exigian por el paseo, alegando que no tenia dinero. No es mala salida de pavana.

En la calle de la Colegiata fué atropellado anteayer por un coche, un pobre hombre que sufrió una ligera contusion en la cabeza.

que los vestidos no se adornan en la actualidad con tanta profusion como se adornaban al principio de verano.

Respecto á hechuras casi puede decirse que los cuerpos de peto ó de hechura de chaleco son los mas aceptados, aun cuando se ven tambien muchos cuerpos de escote cuadrado y de taller redondo.

En cuanto á las mangas, continúan llevándose semi-ajustadas y un poco abiertas por debajo.

Las chaquetillas Figaro continúan á la orden del dia, pero las señoras elegantes tratan de suprimirlas y de reemplazarlas con unas chaquetillas con faldones, semejantes á un frac corto. Creemos que esta noticia admirará á muchas de nuestras amables lectoras, pero deben tener presente que la moda es muy caprichosa y acepta todo lo nuevo con tal de que sea elegante, y en efecto, estas chaquetillas, que se han visto en Biarritz hace pocos dias, son elegantísimas y hacen un lindísimo efecto. La generalidad se hacen de muselina, de encaje negro ó de gupure, y se forran con tafetan de color. Intúllenos parece decir que estas chaquetillas reemplazan perfectamente á los cuerpos de los vestidos.

Respecto á trajes de calle, es sumamente elegante un vestido de tafetan de verano color verde con listas blancas formando zig-zags. El bajo de la falda está adornado con un escarapelo de tafetan blanco colocado formando ondas, entre las cuales lleva algunas escarapelas de blonda. Cuerpo de escote cuadrado, adornado por delante con escarapelas de blonda semejantes á las de la falda. Mangas un poco cortas formadas por un bullozado, que lleva tres tiras de encaje y blonda que le comprime de trecho en trecho, de manera que forman como tres bullones. Debajo del cuerpo de este vestido, se lleva un fichú de tal negro con muchos pliegues, y que está adornado con tres volantes que figuran un escote cuadrado.

Para traje de paseo es muy elegante un vestido de gasa Chambéry color azul, cuya falda está adornada en el bajo con tres volantes de la misma tela que el vestido, separados unos de otros por medio de tiras de tafetan azul. El cuerpo es de una hechura tan graciosa como nueva: la espalda es puntiaguda; el delantero se compone de un costadillo unido á la mitad, en la que se colocan los botones; este medio delantero, en lugar de ser como de costumbre cortado en punta, cae sobre la falda, formando dos pequeñas aldetas semejantes á las puntas de un fichú María Antonieta. En el espacio comprendido entre estas dos puntas, se colocan tres volantes. Mangas un poco cortas y compuestas de una multitud de volantes.

Para traje de campo, es un modelo de buen gusto un vestido de alpaca color cuero de Rusia, cuya falda está adornada en el bajo con un encañonado á grandes pliegues; á alguna distancia de este encañonado, encima de cada medio paño, lleva una tira de encaje negro dispuesta formando grandes anillos. Este vestido no tiene cuerpo, pero se llevan con él una de las chaquetillas-frocas de que hemos hablado antes: la aldetá ó faldon de esta chaquetilla está encañonada; los delanteros están abiertos sobre un chaleco de la misma tela, abotonado con botoncitos de acero. Mangas semi-ajustadas, abiertas por su parte inferior y adornadas con un encañonado semejante al de la falda.

Para traje de visitas es muy á propósito un vestido de foulard de China, color de maiz, cuya falda está adornada en el bajo con un entredós de encaje negro. Cuerpo de peto adornado con un entredós semejante al de la falda, y que imita una chaquetilla Figaro, terminado por detrás en una aldetá cuadrada. Mangas semi-ajustadas, adornadas con un entredós de encaje colocado encima de la costura de la costura de la manga, y terminadas por una pequeña vuelta puntiaguda, en cuya estrechidad lleva una escarapela de encaje.

Entre los trajes mas variados y mas ó menos caprichosos decretados por la moda para las liadas bañistas, dos son los que obtienen mayor aceptacion, tanto por su comodidad como por su elegancia. Compónese el primero de una chaquetilla ancha cerrada por delante con botones; de una falda corta y un pantalón sujeto al tobillo por medio de una gomá. Este traje se hace de sifnela azul; la chaquetilla está adornada todo alrededor con una greca hecha con cordoncillo de lana negra; tiene además greca igual que imita una chaquetilla Figaro; la falda lleva tambien en el bajo su correspondiente greca. Completa este traje una papalina de hule, de hechura de redeseilla, adornada con un rizado de galon de lana azul. El segundo traje, que está todavía mas en moda que el que acabamos de describir, se compone de una larga chaquetilla, ó mas bien casaca semi-ajustada, abierta y con solapas, con mangas con vueltas, y unos pantalones anchos y rectos. La chaquetilla está adornada todo alrededor con un ancho galon de lana encarnada, que hace muy buen efecto sobre la franela negra, que es la que generalmente se emplea en este traje. El pantalón lleva tambien una tira de galon encarnado á cada lado, y otras dos en el bajo. Sirve de complemento á este traje una papalina de hule adornada en el sitio que corresponde á la frente con un gran lazo encarnado.

Respecto á abrigos, pequeñas son las novedades que pueden indicarse, porque los paladotes ciertos hechos de gro negro y adornados con una tira de gupure ó con una pasamanería, son los mas aceptados para trajes de negligé.

Para vestir con algun esmero, están muy en moda unas telas de encaje blanco, adornadas todo alrededor con un volante rizado y sujetas por delante con un lazo de terciopelo negro.

Los chalets de granadina bordada

adornados con volantes de encaje, las mantecitas de encaje y las tablas de tela igual a la de los vestidos, están también muy en moda.

SEGUNDA EDICION.

Añoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Vienna 24. El embajador ruso no volverá a Viena. El gabinete de San Petersburgo está descontento de sus infructuosas gestiones cerca de aquel gobierno. Trieste 24. Gran tranquilidad en Atenas el 17. El gobierno nacional ha declarado propiedades de la nación el palacio real, reservando los derechos de tercero. Dican de Constantinopla que el gran duc Miguel ha enviado al general Levi a Grecia con una misión secreta. Varsovia 24. En Ostrolenda Waloff ha derrotado un cuerpo de 300 hombres. También se anuncian varios descalabros de los insurrectos en diferentes puntos. Marsella 24. El batallón de Leizacos se ha apoderado de la ciudadela de Napolis, según escriben de Atenas. El pueblo le ha secundado. El trasfugar se abrió al punto para Napolis. Atenas está tranquila. Lemberg 24. Ha sido preso el general Wisocky por haber mandado, según dicen, un destacamento de insurrectos. También ha habido otras muchas prisiones. Los rusos escotan al pueblo del este de Polonia. Posen 24. Mouravieff ha confiscado los bienes de todos los colonos ausentes o sospechosos. Breslau 24. Tacanouski está a una legua de Kilirdi pronto a atacarla y en donde ha habido sesenta personas arrestadas. La opinión pública es hostil a la conducta del gabinete ruso. París 24. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 50 1/2; el exterior, a 54 0/0; el diferido, a 60 0/0; la amortizable, a 60 0/0. El 3 por 100 francés, a 67-10, y el 4 1/2, a 95-50.

Londres 25. Los consejeros ingleses decidieron de 33 a 34.

El conocido literato francés Mr. Alfredo de Vigny, se encuentra gravemente enfermo.

Del 25 al 30 de este mes debe verificarse en Gastein la entrevista del emperador de Austria y el rey de Prusia.

El director de teatros de París, Mr. Camille Doncet, ha adoptado una determinación digna de ser imitada. Habiendo ofrecido el teatro Lírico acoger a los jóvenes compositores que no tengan medios para hacer admitir sus obras, ha resuelto que todos los años se abra un concurso y al vencedor se le entregará un libreto para escribir sobre él una partitura, que se pondrá en escena en dicho teatro.

La juventud de San Sebastián obsequió el domingo último con una serenata a la señora marquesa de la Habana, esposa del señor ministro de la Guerra al que tan agradecidos están los vecinos de aquella capital por haber ordenado el derribo de las murallas que la ceñían.

La reina de Inglaterra ha recibido en su residencia de Osborne a 13 jefes de Nueva-Zelanda acompañados de tres de sus mujeres, dirigiéndoles muchas preguntas sobre los asuntos que interesan a su país. La reina Victoria pidió a los jefes que les dejaran sus fotografías.

Los padres de familia y todas las personas honradas de Barcelona, elogian el celo del gobernador civil en perseguir las casas de juego, las cuales han desaparecido por completo, gracias a la diligencia y vigilancia de los dependientes de la autoridad y al rigorismo que este desplega.

El Anusador de Jaen desde una sentida despedida al batallón cazadores de Madrid, que ayer debió salir de aquella ciudad para Granada, dice en el número de hoy:

Con satisfacción hemos sabido dice un diario de Sevilla, que la primera visita que su eminencia el cardenal prelado de esta diócesis efectuó el día de anteayer fué al presidente del municipio. Semejante paso dado por tan respetable señor, nos prueba la distinción que le merece el pueblo sevillano, que ha mirado con suma complacencia la atención de su Pastor. Creemos haya sido acaso el primero que demuestre tanta popularidad.

En Villanueva y Geltrú se están haciendo preparativos electorales que dan a entender que las próximas elecciones sean muy reñidas.

Es digna de elogio la disposición tomada por el gobernador civil de Tarragona, quien deseando preacuar las fatales consecuencias que pudieran producir la in-

seguridad de los locales de... cuelas públicas de ambas sexos, por su mala construcción y por su estado ruinoso, previene a los alcaldes de los pueblos de aquella provincia que inmediatamente practiquen, asociados de algún arquitecto, maestro de obras o albañil de reconocida inteligencia, un escrupuloso reconocimiento de los locales destinados a la enseñanza, como así mismo de las habitaciones de los maestros y maestras, a fin de conocer su estado y solidez, haciendo extender a dichos arquitectos o albañil certificación del resultado del reconocimiento, con expresión de la estension, ventilación y circunstancias higiénicas de los mismos locales, cuyo documento remitirán a aquel gobierno de provincia.

Cartas particulares de los Estados Unidos, al paso que confiesan que Lee ha sufrido un descalabro, previenen a Europa contra los despachos de que están inundados los Estados Unidos. El general Meade ha mostrado gran talento concentrando hábilmente su ejército en poco terreno, y teniendo constantemente el mayor número de fuerzas posible en el punto atacado. La victoria la decidió, sin embargo, la llegada en el momento crítico de un cuerpo de Nueva-York.

Una de las causas que ha fijado la elección del gabinete de Washington en el general Meade, es su calidad de extranjero, por lo cual no puede ser nombrado presidente. Se temen mucho los candidatos militares.

El 15 de agosto se inaugura en París la estatua de Napoleón I, con traje romano, que corona la columna de la plaza de Vendôme; dícese que esta ceremonia se celebrará con gran pompa, y se habla de una amnistía general para los delitos de la prensa.

El título que parece se trata de conferir al Sr. D. José Salamanca es, según La Epoca, el de duque de los Llanos.

Segun dice un periódico, ha sido separado de su destino D. Alonso del Mármol, comandante general que era de Teruel.

El demócrata D. Romualdo de Lafuente escribe a El Pueblo participándole que el promotor fiscal que entiende en la causa que se le sigue ha dado su dictamen absolviéndole de la instancia.

Un corresponsal en Madrid de un periódico de provincias censura energicamente un libelo que, según dice, ha circulado con profusión y subrepticamente, ofendiendo al Sr. D. Francisco Rios Rosas de una manera tan villana como inusitada.

Dice El Constitucional que si los franceses no se establecen en Méjico definitivamente, se esterilizarán tarde o temprano todos los sacrificios que les ha costado su

conquista, sacrificios no compensados por ninguna gloria, porque ninguna en Méjico podía contrabalancear la humillación que las armas francesas sufrieron en Orizaba.

Hablando del Consejo de ministros celebrado anteayer en San Ildefonso, dice La Epoca que el objeto fué dar cuenta de los datos recogidos en el ministerio de la Gobernacion acerca del espíritu que en el cuerpo electoral prevalece, con arreglo a las noticias comunicadas por los gobernadores. «Son muchísimos, añade, los candidatos que en todos los distritos aspiran a la honra de ser elegidos, presentándose en nombre de los principios conservadores liberales; si algun apoyo se propone prestar el gobierno dentro del círculo legal de su acción, será, según aseguran sus allegados, para aquellos candidatos que a sus compromisos mas marcados por el gabinete reunan mayores simpatías y arraigo en sus respectivas localidades.»

Añoche a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Londres 24. En la discusión sobre Polonia, Kinglake, Hennessy y Monsell dijeron que esperaban que los gobiernos no se limitaran a notas diplomáticas. L. Palmerston dijo que la nueva gestiones que debe hacer la Inglaterra son demasiado importantes para ser espuestas en un discurso improvisado, sobre todo procediendo el gobierno de acuerdo con Francia y Austria.

Paris 25. «El Memorial diplomático» no desespere de que Rusia acabe por ceder. Ya se anuncia que acepta los seis puntos como base futura de una conferencia, y que las tres potencias enviarán una nota idéntica a San Petersburgo, no como ultimatum todavía, pero previniendo en ella que las negociaciones quedarán ahí terminadas, y que después no se inspirarán sino en el interés de la Europa.

ESPECTACULOS DE HOY.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli, a las 3 de la tarde y a las 9 de la noche.

CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardín de recreo en el paseo de Recoletos).—De siete a doce de la noche. Gran funcion extraordinaria.

LA LIRA.—(Platería de Martinez).—Gran baile.

PARAISO.—(Afueras de la puerta de Santa Bárbara, frente a la real fábrica de tapices).—Gran funcion a las siete de la tarde.

Santos del día 26.—Santa Ana, Madre de Nuestra Señora. Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la comunidad de religiosas Carmelitas de Santa Ana se celebrará a su titular con misa mayor y sermón que predicará don Patricio Páramo, y por la tarde completas y reserva.—En la iglesia de Monserrat se celebrará la fiesta del Santísimo Sacramento, y predicará en la misa de tan augusto misterio D. Basilio Sanchez Grande, y por la tarde, después de completas, se hará procesion de visita de altares.—En el colegio de Niñas de Loreto se celebrará la fiesta principal y termina la novena de la Gloriosa Santa Ana. A las diez será la misa solemne, en la que predicará D. Eugenio Paños y Quintana, y por la noche en los ejercicios dirá el sermón el Sr. Sanchez Grande.—En las parroquias, en San Isidro y capilla de Palacio habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios con sermón en Santo Tomás, San Ginés, San Millán, Servitas, Arrepentidas y Caballero de Gracia; y en Santa María es el segundo día de la novena de Nuestra Señora de la Flor de Lis, predicando D. Miguel Martínez.—En el oratorio del Olivar predicará por la noche D. Félix Lopez Soldado. Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Buen Parto, en San Luis ó en San Sebastian. Orden de la plaza.—Servicio para el día 26.—Parada: Cuenca.—Jefe de día: señor comandante capitán de Saboya, D. Dámaso Antonio Avilés.—Visita de hospital: Coraceros del Borbon.—Reconocimiento de provisiones: Baza.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. Aprobada por el consejo de vigilancia de esta sociedad, en sesión de ayer, la liquidacion practicada a las suscripciones hechas en 1853, núms. 649 al 2.793, que componen la Asociación 2.ª, los interesados en las que de estas terminan, pueden pasar a las oficinas de la direccion, calle de Fuencarral, núm. 2, cuarto segundo, desde el día 1.º de agosto próximo, en cualquiera de los no festivos, para recibir la cantidad que les haya correspondido, en títulos al portador de la deuda pública, ó en metálico si lo prefieren. Los que deseen cobrar en alguna de las subdirecciones establecidas en las provincias, se servirán manifestarlo por escrito a la direccion general, a fin de que pueda dar las órdenes oportunas, bien entendido que en este caso el pago tiene que ser precisamente en metálico. Madrid 25 de Julio de 1863.—El director, Miguel de Orive.

Defendiendonos os ofendieron... Oh monseñor! perdonadme ofensas hijas de tan noble causal... El duque creia soñar: veia a la princesa medio desvanecida en brazos de Clermont, leia la verdad en sus miradas de ternura y poco a poco iba sintiendo aliviarse el peso que por tantos dias oprimiera su corazón... ¿Qué decís? entonces la duquesa... —Lo ignora todo, señor; solo vos en el mundo poseis nuestro secreto. —Si la duquesa no es vuestra confidente, ¿por qué esas intimidades con Clermont? por qué ese hombre que se ocultaba hace un instante para entrar en su cuarto? Todo está, señora, debe aclararse. —María Ana tembló; Clermont oprimió su mano convulsivamente: él no tenía el valor de una mentira hábil; ella la intención con audacia, exclamando: —Comprended, señor, que he sido yo la empenada en libertar a los amigos de mi marido; que soy yo quien he obligado a mi hermana a dar el paso desesperado que los ha salvado. Mr. de Clermont, inquieto por ellos, ha llegado a mi casa cercado de mil peligros, ocultándose sobre todo del rey. Allí sabe que sus amigos van a morir: le dicen que el duque es quien los arrastrará: envia precipitadamente el emisario que vos decís, y viene a entregarse él mismo, confiado ó en vuestra generosidad, ó en mi socorro, ó en la intercesion de la duquesa. Y aquí se detuvo sin voz, sin aliento, una palabra mas y hubiera caído sin sentido; Clermont, muerto de angustia y con la razon estraviada ante aquel contrario tiempo, no encontraba otro medio que matar a aquel hombre si no se convencía. Dios los salvó a todos; el duque cedió. —Perdonadme, dijo con una nobleza que interesó al mismo Clermont; perdonad a un desgraciado que desde la infancia se ve ultrajado en su amor propio. En lugar de compadecerme por mis defectos físicos ó morales, se burlan, me escarnecen sin comprender que yo también tengo un corazón, un alma. Oh señora! si hubierais tenido en mi mayor confianza, todos nos hubiéramos evitado muchos pesares: en cuanto a vos, caballero; sed libre, sed dichoso! Yo, en cambio, no por este desenlace seré mas afortunada. Mi mujer me arrojará siempre de su estancia. Se retiró de mil. —Corro a ver a mi hermana; repuso vivamente la princesa; no es mas que un poco aturdida, ya veréis. —No; aguardad, dijo el duque dete-

niéndola: a ella también la he ofendido; ahora mismo tengo espías en todas las puertas: he dado las órdenes mas humillantes para ella, contra ese emisario... que hubieran sacrificado si vos no me hubierais declarado su inocencia. Reparacion general! —Y llamando a su escudero le mandó que quedaran sin efecto todas las órdenes que momentos antes acababa de dar. —Retirad todos los espías, dijo, dejad libres todas las puertas y anunciad a la señora duquesa que tendré el honor de verla en cuanto quiera recibirme. El escudero partió; la princesa y Clermont estaban palpitantes de alegría; su amigo estaba salvado, la duquesa ganaba el honor y la vida. Sin embargo, avergonzados de la confianza del duque, bajaron la cabeza y se reprocharon aquella victoria debida a la mentira como un delito. El duque, llevando mas allá su grandeza de alma, repuso: —No os detengais aquí mucho, Mr. de Clermont, el rey no os perdonaría esta infracción a sus órdenes. Teneis el permiso de Mr. de Conti para esta ausencia? Clermont enrojeció é hizo una señal afirmativa. —No importa, continuó el duque, ocultaos, ó mas bien regresad a Polonia; ya nada teneis que temer ni por vos ni por vuestros amigos; yo seré para ellos un protector como antes era un enemigo. En cuanto a vos no os ofrezco mi proteccion; que no necesitais, sino mi amistad, si no os repugna como mi persona. —Oh monseñor! oh hermano mio! exclamaron a la par Clermont y la princesa respirando con libertad por vez primera despues de aquella escena de terror. Cambiaron un cordial apretón de manos con el duque de Borbon, y si éste se hubiera mirado en aquel instante a un espejo se hubiera prometido ser siempre dulce y bueno. El escudero volvió a anunciar que la duquesa recibiría a su marido en cuanto él quisiera. —¿Y ese pobre diablo de emisario a quien he dado tan mal rato seguramente? preguntó el duque. —Oh monseñor, ha partido y tan de prisa que ni siquiera ha pedido su propina, exclamó el escudero. Clermont y la princesa cambiaron una mirada fria. —Cuando le veais, Mr. de Clermont, dadle por mi alguno; escudos, añadió el duque; así me agrada, serenidad por de

quiera. Hacia tanto tiempo que no veia azul mi cielo! Acompañadme al cuarto de la duquesa y ayudadme a reconciliar con esa ingrata. —Con toda el alma repuso la princesa. Y los tres se dirigieron al cuarto de la duquesa, cuando al atravesar la galeria fueron detenidos por el duque de Ayem, que tocando a Clermont en el pecho exclamó: —Señor conde, vuestra presencia en Versailles es una ofensa de que acaban de informar al rey, y la califica de crimen de lesa magestad; vengo en su nombre a prenderos. La princesa iba a gritar; el duque tocando su brazo la impuso silencio exclamando a su vez: —Señor capitán, S. M. me causa un profundo pesar haciendo prender en mi casa a un noble, con el cual acabo reconciliarme; yo mismo iré a llevar al rey esta buena nueva y emplearé mi influencia en favor de Mr. de Clermont. —En cuanto a vos, señor duque, repuso el rey ofendido por la evasión de los gendarmes condenados por su consejo de guerra, evasión que vos habeis protegido me manda manifestaros su desagrado. —También explicaré eso al rey, repuso el duque sonriendo; con dos minutos que le hablé... —Siento decir que no le hablareis; tengo orden de llevaros a la Bastilla sin dejáros comunicar con nadie. Monseñor, vuestra espada. El príncipe no supo qué contestar; la princesa palideció y sin el apoyo que el brazo de aquel la prestaba, hubiera caído en tierra; aquel brazo la sostuvo, una mirada de Clermont la reanimó. Quién velaría por él si ella sucumbía! El duque de Ayem y dos mosqueteros condujeron al duque a la carroza enganchada todavía que protegió la evasión de los dos gendarmes. Otros dos mosqueteros se llevaron a Clermont sin que él se atreviera a besar la mano de aquella mujer, que estaba a su lado, que era suya, y acaso no volvería a encontrar en este mundo!

dicó el camino que habían tomado sus hermanos y el sitio donde debía enviarles dinero para continuar su camino. Este dinero que ella quería darle, Didier lo rehusó. No eran ricos sus hermanos? Temiendo que aquel gran corazón se afogue de nuevo, le ocultó el nuevo peligro de Clermont, adoptando el papel de consolar ella que no tenía consuelo! Por fin, tratando de aprovechar el tiempo, aconsejó a Didier que no debía vacilar en llevarse a sus hermanos fuera de Francia; que tal era la voluntad de Clermont y la suya propia. —Evidados, le dijo, ese cuidado mas. Yo velo aquí por Clermont; partid vos a poner en salvo a vuestros hermanos. Didier partió. No tenía la princesa realmente esperanza? Si; una luz brillaba en su horizonte; luz sinistra, astro fúnebre, cometa que precede a la muerte de los reyes. María Ana, hija infortunada, esposa amenazada de perder para siempre a su marido, se preguntaba si el marido no se salvaría con la muerte del padre. Aquellas dos prisiones fraguadas entre las sombras de la noche y en la alcoba de un moribundo eran la última manifestacion del despotismo real? La aurora del siguiente día qué iba a iluminar? Un nuevo reinado, joven, alegre, rodeado de amores y venturas, ó el restablecimiento del antiguo con todas sus luchas de familia, todas sus maquinaciones sombrías? Esta aurora risueña ó lúgubre; este desenlace fatal al padre ó al esposo de María Ana, quién podía preverle; ó contrarrestar al menos su influencia? Solo el delfín. La princesa corrió a casa de su hermano; le encontró solo, inquieto, agitado, sin haberse recostado en el lecho, lo que nunca le habia sucedido. Respondió con un mudo ademán a los saludos de su hermana, y continuó su paseo, que parecia hijo de la fiebre. Ella le refirió cuanto habia pasado; le abrió su corazón henchido de pesares, y le dijo por fin que Clermont era su marido. Apenas esta grave noticia animó la mirada sombría del delfín... se detuvo un instante, miró a su hermana con un interés mezclado de compasion, y continuó su paseo. Instándole la princesa, si no a ocuparse de ella, a que le informase al menos del resultado de la operacion, el príncipe repuso lacónicamente: —Aguardad! —Esta fué la única frase que María Ana pudo obtener.

XV. Qué partido tomar? A quién volver los ojos? Cómo salir de aquel terreno pantanoso de donde no lograba arrancar un pie mas que para sumergir el otro? Didier ante todo se consumía de dolor y de inquietud. Ella le tranquilizó, le in-

**SE HAN PERDIDO**  
Un billete  
Otro de 100.  
Una papeleta de vecindad de doña Antonia Martínez.  
Dos retratos de tarjeta.  
Unas cartas.  
Un recibo de 700 rs., donde aparecen cobrados 133 rs.  
Al que se los haya encontrado y los presente en la calle de Preciados, número 48, cuarto tercero, se le dará de gratificación los 300 rs.

**SE VENDE UNA BOTICA EN ESTA**  
corte. El que desee pormenores se dirigirá a la Corredera baja de San Pablo, núm. 41, cuarto segundo, derecha.

**EN LA CALLE MAYOR, NUM. 76, LA**  
Entrada por la del Bonetillo, núm. 1, cuarto tercero, se admiten huéspedes desde 8 rs. en adelante.

**DILIGENCIAS A LOS BAÑOS DE LA**  
Isabela.—Servicio directo en combinación con el ferrocarril: desde el día 26 del corriente mes de julio, esta empresa establece un coche diario para aquel punto, en lugar del alterado que tenía establecido. Su administración calle de Alcalá, núm. 10, y en Guadalupe, despacho central del ferrocarril, a cargo de los señores Moya y compañía.


**PRESTAMOS.—DE LOS EMPENOS**  
verificados en la casa calle de Santa Isabel, núm. 1 desde el 21 de setiembre hasta el 31 de diciembre último, se avisa a sus dueños para que los saquen hasta el 15 de agosto próximo, desde cuya fecha se procederá a su enajenación.  
La casa se ha trasladado a la plazuela de Matute, núm. 10, principal, derecha.

**UN JOVEN FRANCÉS, QUE TIENE**  
libros de cuatro a cinco horas al día, quisiera emplearlas en una casa de comercio con el objeto de ocuparse de la contaduría y correspondencia, ó en la de una familia para enseñar el francés. Tiene quien responda de él. Dirigirse al mismo, calle de la Fé, núm. 2, cuarto principal, izquierda. S. D. Eugenio Laurens.

**ALMONEDA.—DESDE HOY HASTA**  
fin del corriente mes, se hace de todos los efectos del teatro de Lope de Vega, como son: telones, butacas y decoraciones. Horas de despacho: de ocho de la mañana a dos de la tarde, todos los días.

### LA PROBIDAD.

**Caja universal de ahorros y operaciones**  
mercantiles.  
Se descuentan cupones de efectos públicos y resguardos de la Caja general de depósitos.  
Madrid, Espoz y Mina, núm. 1.



**DIEGO SANCHEZ UGARTE**  
caballero de la real y distinguido orden española de Carlos III, comendador de la de Isabel la Católica, secretario honorario de S. M., y médico consultor de la real cámara, ha fallecido a la una y cuarto de la madrugada de hoy.  
Su desconsolada viuda, hijos, la madre, hermana, padres políticos, hermanos políticos, demas parientes y testamentarios, suplican a sus numerosos amigos le encomienden a Dios.

**SE VENDEN DOS CASAS COMPREN-**  
didas en un solar de 9,197 pies de superficie, en sitio céntrico y con fachada a dos calles. Darán mas pormenores en la subida de Santa Cruz, núm. 3, tienda de ferretería de los señores Ureta y compañía.

**GRAN REGALO.—SE REGALA UN**  
Gintero, un corta-plumas y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala; canto dorado: 24 plumas; dos lapiceros; dos barras de lacre; un porta-plumas; jabon de etor, ceta de boca, oleas, polvos, tinta y una falsilla. Todo 16 reales! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

**AVISO IMPORTANTE.**  
Se curan radicalmente todas las úlceras, sea cual fuere su carácter y situación, FISTULAS, TUMORES ESCIRROSOS, ESCROFULOSOS, CANCEROSOS, TUMORES BLANCOS, LUPIAS, LOBANILLOS, ENFERMEDADES DE LA VELIGA, CALCULOS O PIEDRAS, sin necesidad de instrumento cortante de ninguna clase; advirtiendo que son a centenares las personas que han obtenido la curación, tanto en Europa como en América, pues que sin este resultado no se cobra cantidad alguna.  
Igualmente se curan con un pronto y feliz resultado las enfermedades venéreas en todas sus formas, y demas que se presenten.  
Consultas de doce a cuatro.  
CALLE DE BARRIONUEVO, NUM. 4, PRINCIPAL, MADRID.

### RELOJES PARA MUJERES

FABRICAS, PALACIOS Y CASAS DE CAMPO.  
Relojería de Rosel, Preciados, número 42, Madrid.  
**NUOVO SCUBRIMENTO.—DON**  
Antonio Rotondo, primer dentista de S. M., acaba de descubrir el agua alcalina, que es un poderoso específico contra las irritaciones de las encías. Calle de Espoz y Mina, núm. 24, principal; 20 reales cada botella.

**PLUMEROS.—EN LA ESTRELLA DEL**  
Norte, calle del Cármen, núm. 10, hay un pequeño surtido de dicho artículo.

**ESPECIALIDAD DE VESTIDOS DE**  
niños.—Paulina Royer, rue Rivoli, núm. 186, París.  
Sucursal: calle del Arrenal, núm. 26, cuarto segundo; Colás, sastre: acaba de llegar un elegante surtido de vestidos para niños y niñas. Se reciben encargos de telas de seda, chales, encajes y sombreros para señoras y niños.

### LA PENINSULAR

El 9 de agosto próximo a las doce del día se verificará en Valladolid y en esta corte la subasta de construcción de dos casas en terreno propio de La Peninsular, sito en aquella ciudad, calle Nueva de la Victoria con vuelta a la de la Alegría y Santa María. Las condiciones para tomar parte en la licitación, así como las facultativas y planos de fachadas y distribución estarán de manifiesto en Valladolid, calle de Zúñiga, núm. 29, cuarto bajo, todos los días de ocho a cinco de la tarde, y en Madrid calle del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, de diez a cinco.

**FABULAS DE D. M. A. PRINCIPE.**  
Segunda edición: 24 rs. en Madrid y 28 en provincias. Se vende en las principales librerías.

### LA PROBIDAD

**CAJA UNIVERSAL DE AHORROS Y OPERACIONES MERCANTILES.**  
Constituida con todos los requisitos legales e inscrita en el registro público y autorizada para el depósito de valores, se abre a los señores socios.  
**ADMINISTRATIVA**  
Los fondos se constituyen en como mayor o menor depósito de los que se depositen en la Caja general de Depósitos, el 20 por 100 del importe de que se hacen las imposiciones voluntarias.  
**CONSEJO DE VIGILANCIA**  
Presidente: Excmo. señor conde de Yumary, teniente general, ex-ministro de la corona y senador del reino.  
VOCALES:  
Excmo. señor marqués de Albranca y de Monesterio, grande de España de primera clase y diputado a Cortes, vicepresidente.  
Excmo. Sr. D. Juan de Lara, teniente general, ex-ministro de la corona y senador del reino.  
Señor conde del Retamoso, propietario.  
Sr. D. Juan de los Santos Mendez, intendente de provincia y ex-gobernador civil.  
**DIRECCION GENERAL:** Sres. D. Antonio Menendez de la Vega y compañía, fundadores propietarios.  
**ABOGADO CONSULTOR:** Sr. D. Julian de Mendizábal.  
Se admiten imposiciones voluntarias desde 20 rs. en adelante, y se les abona el EL INTERES FIJO DE 9 POR 100 ANUAL, y además lo que corresponda por el repartimiento a prorata del 25 por 100 de las utilidades líquidas de la empresa, cuya combinación da por resultado según la liquidación del último trimestre aprobada por el consejo de vigilancia y por la comisión de mayores imponentes, una ganancia positiva a dichas imposiciones de REALES VELLOP. 12,5 POR 100 AL AÑO.  
Acumulación de todos los intereses al capital por meses y trimestres.  
Se llevan cuentas corrientes con interés.  
Se descuentan cupones y resguardos de la Caja general de Depósitos.  
Los imponentes pueden retirar sus capitales cuando gusten, según los Estatutos.  
Dirección general y oficinas, calle de Espoz y Mina, núm. 4.  
Horas de despacho: de diez a cuatro los días no festivos.

### CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO

**DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLAO.**  
Asociación general para redimir el servicio de las armas.  
AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.  
El objeto de esta sociedad es proporcionar recursos a los padres de familia para librar del servicio de las armas con arreglo a la ley, a aquellos de sus hijos a quienes toque la suerte de soldado, con ventajas hasta ahora desconocidas. Los seguros pueden hacerse desde que el niño nace hasta la víspera del día del sorteo en que ha de ser incluído.  
Se suscribe y se dan prospectos y aplicaciones en Madrid en las oficinas de la dirección: calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por conducto de los representantes de la sociedad; en los pueblos donde no los hay, pueden hacerse los seguros por medio de cartas que se dirigen a D. Francisco de P. Mellado.

### NO TIENEN RIVALES.

**POLVOS DENTIFRICOS NEUTROS.**  
Todo encarecimiento sería sospechoso. Evitar las cáries, fortalecen la dentadura y la dan una blancura nacarada que jamás pierde. Obteniendo mejores resultados si la se usa el AGUA SANITARIA NEUTRA: 4 rs. caja.  
AGUA SANITARIA NEUTRA.—Resultados sorprendentes está dando esta agua, fortaleciendo dentaduras próximas a perderse. No tiene rival en España ni en el extranjero: 8 rs. frasco.  
Único punto de venta en esta corte: Montero, 27 antiguo; 17 moderno, tienda. Se servirán pedidos con baja convencional. Dirigirse a D. F. E. Abad, Fuencarral, 39, principal.

Y esta palabra breve pareció a la princesa infinita como el espacio, profunda y sombría como el porvenir.  
Ella también, a pesar de todas las sutilezas de su pensamiento, aguardaba.  
Era curioso verlos a los dos silenciosos y trémulos: él en su marcha monótona, ella en su inmovilidad de estatua, evitar-se uno a otro para dirigir miradas furtivas al reloj.  
La noche avanzaba: nada turbaba su calma sombría. Ni el rumor del viento se escuchaba entre el follaje ni el mas ligero ruido se advertía en aquella inmensa casa: de repente se oyó el galope de un caballo que se acercaba.  
A los pocos momentos, un parte del médico del rey estaba en manos de monseñor.  
Este le dejó sobre la chimenea sin abrirle. María Ana, al verle tan incierto y pálido hubiera querido atravesar con su vista el sobre que cerraba el misterioso parte.  
Monseñor esperó un rato para reponerse; después abrió el despacho y leyó. María Ana quería inútilmente leer a su vez en aquel rostro de mármol.  
El delán, después de una pausa, levantó la cabeza, y mirando firmemente a su hermana, repuso: —El Señor nos conserva a nuestro padre: bendito sea el Señor!  
Y tendiendo el parte a su hermana, le volvió la espalda para ir a sentarse ante el fuego.  
María Ana leyó lo que sigue:  
«Una explosión de cólera, causada por la evasión de los dos sentenciados, ha producido una inesperada crisis. El esfuerzo de la naturaleza hace inútil la operación estando ya el enfermo fuera de peligro.»  
La princesa dejó caer sus brazos inertes, y el despacho se escapó de sus dedos.  
Monseñor, sin murmurar una palabra, levantó el papel, le arrojó a la chimenea, y se detuvo ante su hermana, como para recordarle que ya no había motivo para permanecer juntos.  
—Nuestro padre vivirá a Dios gracias! murmuró María Ana fijando en el príncipe una mirada de desesperación; pero mi marido...  
—Y qué hacer?  
—No tratéis vos de salvarle, hermano mio?  
—Cómo?  
La princesa calló: el delán añadió:  
—Luchando contra el rey? Llamando en presencia de la corte a vuestro mari-

do mi cuñado, yo que no he presentado a mi mujer?  
—Es decir que me abandonáis? repuso con acento sordo la princesa.  
A su vez él no respondió.  
María Ana se adelantó a él, tomó su mano, la besó respetuosamente, y sin un reproche, sin una queja salió lentamente de la estancia.  
Monseñor corrió a ella cuando ya atravesaba el dintel de la puerta y la detuvo en sus brazos. Ella no se volvió, pero el delán, al sentir que su hermana era ya para él un cadáver... dejó rodar dos lágrimas por sus mejillas; la emoción de María Ana fue tal que se volvió amante y cariñosa como queriendo comunicar su alma de fuego a aquella estatua, fijando en él una mirada tan angustiosa que para resistirla se hubiera necesitado no amar nada en la tierra ni esperar en el cielo.  
Monseñor crispó dolorosamente sus manos y respondió a esta elocuencia de la esperanza con la elocuencia de la impotencia: nada!  
María Ana cerró los ojos, levantó los hombros... no tenía mas que un paso que dar para salir de la estancia! Su último fue esa dulce sonrisa que a veces se ve en los labios del desgraciado que ya no tiene nada que perder mas que la razón.  
Subió en su carruaje, y mientras muda y turbada no respondía al criado que le preguntaba a dónde quería ir, murmuraba:  
—Sin padre... sin hermanos... sin marido... sin un ángel que vele por mí... Y animándose de repente,  
—Sin un ángel he dicho? Perdon, madre mia, perdon! Aun estás tú en el mundo!  
Y volviéndose rápidamente al criado, exclamó:  
—Al convento de Carmelitas de la calle de Saint-Jacques.  
En el rostro del criado se pintó profundo asombro.  
—Es muy tarde, señora, murmuró: todo el mundo dormirá en el convento.  
—No importa, repuso María Ana con impaciencia. Llévame pronto; no hay día, no hay noche, no hay sueño para los desgraciados ni para los ángeles! Llévame a ver a mi madre.  
XVI.

—Sí, señor, como un emisario...  
—Algun disfraz sin duda! Pues bien, calla: que nada se divulgue; que nadie pueda prevenir a los culpables! Reune mis gentes, armalas, sígueme...  
El duque dió sus órdenes, colocó un centinela en cada puerta, y ya se disponía a sorprender por sí mismo a los culpables, cuando llamó su atención ruido de voces y pasos en la sala contigua. Volvióse a conocer la causa del tumulto, y vió una sombra; un hombre que se acercaba y corría, hasta el punto de que los criados podían apenas seguirle. El duque, al reconocer al que se acercaba, exclamó con alegría:  
—¡A mil es Clermont!  
—Sí, monseñor, dijo el joven; no tengo miedo, no me escaparé; perdon para mis amigos.  
—¡Cómo! ¿estáis en Versalles! ahora comprendo: se os aguardaba, se os preparaba esta fiesta...  
—Monseñor, perdonad a mis amigos: no son culpables; el culpable soy yo y vengo a entregarme.  
—No sabe nada! dijo el duque con sorpresa de trabe. No sabe nada y se entrega en mis manos.  
Clermont miraba estupefacto aquella sonrisa, aquellas manos inquietas por la rabia.  
—Ya se ve! como acabáis de llegar, no sabéis la nueva, repuso el duque: a vuestros amigos les han hecho escapar. La protectora... que conocéis, los ha salvado, arrancado al verdugo, arrebatado al mismo rey! Están libres.  
—¡Libres!  
—Sí, pero vos no lo estais; os tengo en mi mano y os aseguro que a vos no os dejaré escapar.  
—¡Seré prisionero del rey en caso!  
—No hay duda que el rey, mi señor suegro, guarda bien a sus prisioneros! Desengañaos, Mr. de Clermont, sois prisionero mio: hoy van a arreglarse todas vuestras cuentas. No invoquéis vuestra generosidad ni apeleis a la mia. Aunque hayáis venido a entregarnos por salvar a vuestros amigos, mis sufrimientos, mis oprobios, vuestras alegrías, deben pagarse; y vos sois demasiado noble para quejarnos por el subido del precio.  
—Señor duque, si tengo que dar cuenta de mi conducta, será al rey, a menos que vos no me hagáis el honor de provocarme a un duelo.  
—Ya lo he provocado y rehusaste! me arroja a la cara la espada que iba a cruzar con la tuya; ¡morirás, pues! Ya otra vez te había sorprendido en mi casa

—Y pude hacerme justicia por mi mano; esta vez no tendré piedad ni grandeza de alma: no creas que te fiaré al rey ni encomendaré a otro que te dé la muerte; estás en mi casa; no quiero saber por qué, pero haré lo que tendria derecho a hacer el último de mis vasallos que encontrara en su casa al amante de su mujer. Solo que te mataré a lo príncipe; por mis criados. Serás fusilado, no por los guardias del rey, sino por los míos... y así a mis ojos, en mi propio jardín; veremos si la que ha salvado a tus amigos de manos del rey, te salva de las miasmas...  
—Un grito agudo, un grito de mujer, siguió a esta furiosa amenaza. Mme. de Conti se precipitó entre el duque y Clermont, y cubriendo a este con su cuerpo, exclamó:  
—¡Tocadle si os atrevéis cuando le defiende la hija del rey!  
—Aunque le defendiera el rey mismo le mataría, repuso el duque ciego de cólera; apartaos, señora, no tomeis la defensa de tan mala causa; a esa mataré!  
—No os causa rubor a vos, un príncipe de la sangre, al trajar a un noble que confía en vuestra clemencia?  
—El a quién aguardaba! ¡el que deshonra mi casa y que acaba de dar una cita a mi mujer por medio de un mensajero que han visto penetrar en su estancia! ¡Lampoco escaparé todas las puertas están guardadas y no saldrá de aquí mas que para ser colgado en los barrotes de mis ventanas...  
—Un estremecimiento involuntario agitó a la princesa cuando vio palidecer a Clermont.  
—No habeis venido solo? preguntó la princesa clavando en él una mirada intensa.  
—El joven no respondió.  
—¡Ya lo veis! calla, luego confiesas: mi justicia caerá sobre los dos; alejaos, señora, si no sois cómplice de los crímenes de vuestra hermana.  
—Pues bien, salid todo; repuso María Ana sin poderse contener. Mr. de Clermont es el mas generoso de los hombres. En este instante se deja insultar por no vender un secreto confiado a su lealtad; pero yo no quiero que su silencio cueste el honor a vuestra mujer y la vida a mi marido...  
—Vuestra marido ¿os burláis? no es así.  
—No tal; soy su mujer; nos unimos la noche de su partida para Polonia, en la aldea de Fleurines: los hermanos Montvalat fueron nuestros testigos; y los generamos para asegurar el secreto de esta union guardaban las avenidas de la aldea.

—Sí, señor, como un emisario...  
—Algun disfraz sin duda! Pues bien, calla: que nada se divulgue; que nadie pueda prevenir a los culpables! Reune mis gentes, armalas, sígueme...  
El duque dió sus órdenes, colocó un centinela en cada puerta, y ya se disponía a sorprender por sí mismo a los culpables, cuando llamó su atención ruido de voces y pasos en la sala contigua. Volvióse a conocer la causa del tumulto, y vió una sombra; un hombre que se acercaba y corría, hasta el punto de que los criados podían apenas seguirle. El duque, al reconocer al que se acercaba, exclamó con alegría:  
—¡A mil es Clermont!  
—Sí, monseñor, dijo el joven; no tengo miedo, no me escaparé; perdon para mis amigos.  
—¡Cómo! ¿estáis en Versalles! ahora comprendo: se os aguardaba, se os preparaba esta fiesta...  
—Monseñor, perdonad a mis amigos: no son culpables; el culpable soy yo y vengo a entregarme.  
—No sabe nada! dijo el duque con sorpresa de trabe. No sabe nada y se entrega en mis manos.  
Clermont miraba estupefacto aquella sonrisa, aquellas manos inquietas por la rabia.  
—Ya se ve! como acabáis de llegar, no sabéis la nueva, repuso el duque: a vuestros amigos les han hecho escapar. La protectora... que conocéis, los ha salvado, arrancado al verdugo, arrebatado al mismo rey! Están libres.  
—¡Libres!  
—Sí, pero vos no lo estais; os tengo en mi mano y os aseguro que a vos no os dejaré escapar.  
—¡Seré prisionero del rey en caso!  
—No hay duda que el rey, mi señor suegro, guarda bien a sus prisioneros! Desengañaos, Mr. de Clermont, sois prisionero mio: hoy van a arreglarse todas vuestras cuentas. No invoquéis vuestra generosidad ni apeleis a la mia. Aunque hayáis venido a entregarnos por salvar a vuestros amigos, mis sufrimientos, mis oprobios, vuestras alegrías, deben pagarse; y vos sois demasiado noble para quejarnos por el subido del precio.  
—Señor duque, si tengo que dar cuenta de mi conducta, será al rey, a menos que vos no me hagáis el honor de provocarme a un duelo.  
—Ya lo he provocado y rehusaste! me arroja a la cara la espada que iba a cruzar con la tuya; ¡morirás, pues! Ya otra vez te había sorprendido en mi casa